

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES el mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración

ALCOY, MIERCOLES 11 DE SETIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 109.



D. O. M.

A las 9 de la mañana de hoy se celebrará en la parroquial iglesia de San Mauro y San Francisco el primer aniversario por el alma de

D.ª MARIA DE LA PURIFICACION VERDÚ PASCUAL

fallecida el 8 de Noviembre de 1877.

Sus padres, hijos y hermano, suplican á los parientes y amigos se dignen asistir á este religioso acto.

PAULA SEGARRA, MODISTA.—Se cose y se corta con gusto y economía. Calle de Sta. Rita, casa de la fábrica, entresuelo de la izquierda.

ALCOY 11 DE Setiembre DE 1878.

LOS NEGOCIOS.

En España no piensa nadie más que en hacer el suyo.

Un hombre sin negocios es un ente inverosímil, un pobre tonto, inofensivo y digno de lástima para la generalidad de las gentes.

Un hombre sin negocios es tan difícil de encontrar como un hombre honrado.

Lo mismo en salon espléndido que en miserable choza, lo mismo en la bulliciosa corte que en la ignorada aldea; el magnate como

el labriego, el funcionario que dirige altos centros, como el secretario de la más modesta alcaldía pedánea, no están libres del contagio de esa enfermedad mercantil, que fatalmente conduce á la muerte moral de todos los desgraciados.

Donde hay algo que pagar ó algo pendiente de cobro, allí aparece siempre, junto al dinero, haciéndole circular por tales sitios y por tales manos que hasta la moneda, que es lo que en el mundo mancha más, llega á mancharse.

Los negocios dividen á los españoles en dos clases: explotadores y explotados.

Entre los primeros se cuentan: el personaje que proyecta obras y reparte destinos; el Tenorio de

oficio que acaba por casarse con la renta de una mujer y empieza divorciándose de la mujer, pero no de la renta; el político que sufre cómodas persecuciones á cambio de una cartera; el usurero que roba sin peligro al amparo de ciertas consideraciones; el hipócrita que es capaz de reducir á metálico las santas letanias de todos los devotos de este siglo y del siglo futuro; el procurador que se pasa de listo; el abogado de punta que sabe pichar al tribunal; el rico, el fuerte, el afortunado, el audaz.

Entre los segundos figuran: el que necesita un destino para comer; el hombre de corazón, de sentimientos puros é impulsos generosos; el patriota que sacrifica gustoso su vida en bien del país; el padre de familia que al ver invadido su hogar por la miseria, por la enfermedad ó por la muerte pide unas cuantas monedas á la caridad sin entrañas de un prestamista, para comprar pan, para llevar á su casa una medicina ó para enterrar un cadáver; el que paga suscripciones y fomenta romerías de cierta especie; el litigante de buena fe; el hombre abrumado por la desgracia, tiene valor para no pegarse un tiro, y bastante cobardía para seguir teniendo conciencia; el pobre, el débil, el desgraciado, el tímido.

—¿Qué tal, se hace negocio? Hé aquí la pregunta con que es de moda interpelar á todo hombre listo.

Y muchas veces vale tanto como preguntarle: ¿Qué tal? ¿Se cometen muchas infamias?

Los negocios son abismos que

atraen, y el hombre, dominado por el vértigo mas febril, se arroja en ellos y abandona á su familia, hace traición á sus amigos y se vende á sí propio. La caridad bien ordenada empieza por uno mismo, y como dijo el poeta que hoy preside el Congreso: *Una cosa es la amistad y el negocio es otra cosa.*

Con tal de obtener ganancia se pasa por todo, y lo más que puede exigirse es una honradez compatible con las leyes penales.

No seria necesario acudir á sutilezas ingeniosas para demostrar que es rara la persona que en el tráfico general del mundo no delinque, por mas que lo haga impunemente. ¿Cuántos, por ejemplo, podrán asegurar que jamás han defraudado á otro en la sustancia cantidad ó calidad de las cosas? ¿Cuántos se atreverán á erguir la frente, proclamando que nunca se lucraron ni en poco ni en mucho por ninguno de los medios previstos en el Código penal?

Un mal que tan hondas raíces tiene en las costumbres, solo por la regeneracion de estas irá de-

Y triste es, en verdad, que en las leyes, ya que no el remedio no se encuentre siquiera el buen ejemplo.

El Estado tambien negocia concediendo ciertas preeminencias y distinciones á los ricos sobre los que no lo son.

El criminal que es pobre tiene que ir inmediatamente á la cárcel, mientras el criminal con dinero puede obtener su libertad bajo la fianza de un puñado de oro. El quinto que no puede reu-

rada trataba de penetrar en la oscuridad y distinguir á su sobrina, que apoyada en el brazo del jóven y al rojizo resplandor de las antorchas avanzaba muy despacio.

—¡Frida! ¡Frida mia! exclamó el anciano.

Al oír aquella voz tan conocida comenzó la jóven á mirar en torno suyo maravillada, y como entonces solamente recobrase la conciencia.

Contemplaba sorprendida al jóven que estaba á su lado, y que le decia mirándola con indecible expresion: ¡Valfrida!

Esta, dando un grito, se desasíó del brazo de Máximo y se arrojó al cuello del anciano, quien la estrechaba contra su pecho sin poder articular una palabra.

La confusion de Valfrida no habia durado más que un momento. Condujo al señor Wilder á la habitacion. El ama de gobierno fué la primera que observó el estado de desórden en que se hallaba Frida.

—¡Dios mio! ¿Qué ha sucedido?

—Nada—respondió Valfrida tratando de sonreirse;—me he bañado un poco. ¿Quereis prepararme otro vestido?

Y sin responder á las preguntas del tio,

superaba á Frida en el ejercicio de la natacion, pudo ver que aquella comenzaba á marchar mas despacio; la llamaba y entonces ella redoblaba sus fuerzas para avanzar.

Por último, logró alcanzarla. La distancia que les separaba de la orilla podia recorrerse en quince minutos. Frida estaba sumamente fatigada. Cuando Máximo extendió su brazo hácia ella, levantó la cabeza y exclamó:

—¡Prefiero morir á dejar que me toqueis!

Y las olas pasaron sobre ella. Parecia que las fuerzas de Máximo se habian duplicado. Sin pronunciar una palabra la ciñó con un brazo, aproximándola á la orilla. Frida estaba privada de conocimiento; pero instintivamente se sostenia sobre el agua. Cuando sus piés tocaron la tierra, sus fuerzas estaban aniquiladas y sus brazos caian como inertes. Hizo un movimiento para desprenderse del brazo del jóven, pero éste, con esfuerzo sobrenatural, la levantó del suelo, colocándola sobre la hierba. Despues, respirando con fatiga é inclinándose ante la jóven, dijo:

—Valfrida, ¿me oís?

Al oír ella esta voz quedó sobrecogida.

levantó la cabeza y estendió la mano como para alejarle.

—Antes de que me vaya para siempre, dijo Máximo, debeis oír lo que voy á deciros. He arriesgado mucho en el juego y he perdido. No tengo derecho ni valor para pedir que me perdoneis. Si podeis tener compasion hácia un hombre que en su temeridad ha encontrado el bien supremo, entonces permitidme que os acompañe á casa. Si por acaso estais sufriendo y si por culpa mia ocurriera una desgracia...

No pudo terminar y se inclinó hácia ella para leer en su rostro. Los ojos de la jóven estaban cerrados y sus cabellos, que destilaban agua, caian sobre sus pálidas mejillas.

—Responded, Valfrida.

Esta callaba.

—Iré á casa y os enviare auxilio.

Ninguna respuesta.

—Hablad, en nombre del cielo.

Los labios de Valfrida permanecian inmóviles; pero intentaba levantarse, y aceptando la mano que el jóven le tendia logró ponerse en pié. Cuando él quiso hablar, volviöse trémula Valfrida:

—Es verdad,—murmuraba,— me lo

tengo bien merecido.

Forster callaba y la conducia lentamente y con precaucion á lo largo del sendero. En lojananza aparecian luces entre los árboles; Máximo dió una voz, y pocos minutos despues su muda compañera se hallaba rodeada de criados con antorchas encendidas, y todos prorumpieron en gritos de júbilo por haber encontrado á la señorita Frida sana y salva. Referian la desesperacion del inspector, que únicamente á la fuerza habia consentido en quedarse en casa, pues queria ir por sí mismo á buscar á su querida sobrina. Esta entretanto caminaba silenciosa apoyada en el brazo de Forster. Parecia que notaba que éste le conducia siempre, y los criados al ver con el resplandor de las antorchas sus cabellos en desorden, las ropas mojadas, y sobre todo su aspecto tan alterado, se preguntaba si habia ocurrido alguna desgracia. Forster les hizo una seña para que callaran, y uno de ellos le precedia para avisar al anciano señor que habia sido encontrada la señorita.

En el portal, con la cabeza descubierta y sostenido por un criado, se hallaba el señor Wilder; con inquieta mi-

nir ocho mil reales vá al servicio; el quinto que los paga se queda en su casa.

En medio del furor financiero que nos devora, la sociedad es una empresa, la vida un ferrocarril.

Los afortunados, durante su viaje por el mundo, disfrutan de las comodidades del *expres*; los pobres viven en *tercera*, casi á la intemperie.

La política y la administracion marchan en *tren de recreo*; la moral y la justicia en *mercancias*.

Nadie se preocupa del resultado de la expedicion. Las risas ahogan los gemidos. Continuamente se expenden billetes y se facturan equipajes.

Sin embargo, el día en que los trenes choquen, vendrá un cataclismo.

Y la sociedad hará un bonito negocio.

Una carta de Shanghai á «Le Télégraphe» contiene horribles detalles acerca del hambre en China.

El azote adquiere de día en día un aspecto más espantoso. Centenares de familias que no há mucho vivían en la abundancia, se hallan hoy en una miseria tan profunda, que muchos de sus individuos prefieren envenenarse antes que morir en medio de los intolerables sufrimientos del hambre. Personas ricas que hace algunos meses podían procurarse todas las comodidades apetecibles, hoy vagan errantes por las calles, enrojecido el rostro por la fiebre del hambre, sosteniéndose á duras penas, como esqueletos ambulantes, y mendigando un trozo de pan, que nadie puede darles.

es ya un hecho habitual. Cuando los habitantes de un pueblo han agotado su último grano de arroz y ven que ante su vista se levanta la muerte contodos sus horrores, se arrojan en masa sobre los cadáveres de las víctimas del hambre, que en gran número permanecen insepultos, les abren el vientre, retirando los intestinos, cortan el cuerpo y llevan á sus casas los trozos que han separado, para prolongar por algun tiempo, con este horrible alimento, su precaria y miserable vida. Están irresistible el impulso del hambre, que cuando escasean los cadáveres no se vacila en matar á los vivos para procurarse alimento. Con frecuencia se ven grupos de hambrientos disputándose un cadáver encarnizadamente y arrancarle trozos de su escualida carne, como lo harían las aves de rapina.

Ya no se oyen lágrimas ni gemidos. Una especie de indiferencia ó de embrutecimiento se ha apoderado de todos aquellos desgraciados, que esperan en un completo mutismo la suerte de que han de ser víctimas. Recientemente vió un europeo á una mujer que habia devorado los cadáveres de su marido, de su hijo y de sus dos hijas.

Segun cálculos del gobierno, ha causado el hambre más de 7.000.000 de víctimas.

Es preciso atribuir á la desaparición sistemática de los bosques la sequía que ha hecho perderse la última cosecha. El labrador chino es enemigo declarado los árboles, que arranca con gran imprevisión, ya para vender su madera ya para cultivar el terreno que ocupan. Además, es tan considerable la población y está tan aglomerada, que en algunas provincias se cuentan 600 almas (diez veces más que el término medio de Europa) por cada kilómetro cuadrado, y la tierra á adquiri-

do tal valor, que no se perdona árbol ni jardín. Resulta que el menor desequilibrio entre la producción y el consumo, sobre todo careciéndose de vías de comunicación con las provincias y el extranjero, ocasiona desastrosas consecuencias.

Noticias generales.

Ha fallecido á la edad de 78 años, el patriarca de Constantinopla, el Papa de la iglesia griega, al cual los cismáticos dan el título de Su Santidad.

«Ha asistido á sus funerales, dice *El Figaro*, un concurso inmenso; el gobierno otomano, los embajadores de todas las naciones, y las comunidades cristianas é israelitas, se hallaban representadas por comisiones. El Sultán habia enviado tres ayudantes suyos, y dos batallones de tropas turcas con sus músicas respectivas, precedieron el cortejo fúnebre y formaban calle en filas abiertas en la carrera.

«El cadáver del Pontífice de Oriente estuvo anteriormente expuesto bajo un dosel en una capilla ardiente, se hallaba sentado en su trono pontifical y revestido de sus ropas sacerdotales, con su magnífica capa de los emperadores bizantinos, y en la cabeza estaba colocada la corona bizantina formando la mitra, con una cruz de diamantes.

«Mas de cien mil fieles besaron la mano á Su Santidad.

—El domador Bidet, actualmente en Paris, recibirá dentro de poco el completo de una nueva colección zoológica que ha adquirido en Londres. Entre otros animales, hay ocho grandes leones del Atlas, cazados con trampa hace cosa de un mes; y el domador se propone hacer entrar en la jaula, el día de su llegada, á todos esos leones inevitablemente feroces.

—Dice un periódico de Barcelona que en esta ciudad una apuesta entre dos filarmónicos distinguidos, que por lo original creemos poder publicar sin que ninguno de los dos se ofenda. Partidario el uno de la música novísima y el otro de la antigua, este sostiene que colocando una cuba de vino excelente en un salón y tocando en el mismo local con una orquesta regular una sinfonia de Wagner seis veces consecutivas, al terminar el concierto, el vino se habrá hecho ácido. Fundase quien esto sostiene en una base científica, la influencia de las vibraciones, pero añade además, y esta es la segunda parte de la apuesta, que el vino agriado con la música de Wagner pasará ser rancio ejecutando con el mismo número de profesores, seis veces seguidas un acto de la *Sonámbula*.

Afirma que las pruebas hechas al piano le garantizan el resultado, y esperamos ver el definitivo para enterar de él á nuestros lectores.

—Uno de estos días, segun *La Crónica* de Leon, ocurrió en la romería del Buen Suceso una colisión entre varios paisanos y la guardia civil, resultando heridos un guardia y un paisano y contusos de piedra y palo otros dos guardias.

—Nuevos sucesos desagradables han ocurrido en la cárcel de Barcelona.

Algunos presos desobedecieron las intimaciones de los centinelas de uno de los patios interiores, viéndose estos obligados á hacer uso de las armas, resultando dos presos heridos uno de mucha gravedad.

—Anteayer fué detenido en Paris, en la plaza de la Concordia, un joven vestido con elegancia, que se entretenía en disparar sobre los vestidos de las señoras una geringuilla cargada de ácido sulfúrico. Interrogado acerca del motivo de esta operación, respondió que pertenecía á una sociedad que tenia por

objeto hacer andar el comercio. Este nuevo economista ha sido trasladado al *Depósito*, donde podrá calcular los beneficios de su sistema.

—En Oporto acaba de morir envenenada una niña de cinco años á consecuencia de haber equivocado un farmacéutico la receta del facultativo, que le recetó santonina y aquel le propinó estrignina.

—Algunas familias que vivían en sus posesiones de la Ajujarrá, han tenido que trasladarse á Granada por haber ocurrido ya en dicha sierra algunas exacciones á mano armada.

—Los telegramas recibidos sobre la constitucion de las mesas electorales en los distritos de diputados provinciales de toda España, no dan cuenta de haber ocurrido novedad particular.

—A la Exposición internacional de la fabricación del papel que en estos momentos se celebra en Berlin, han concurrido 531 fabricantes de papel. El mayor número pertenece á Prusia, y siguen despues Sajonia, Austria, Inglaterra, Francia, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia, Rusia, Italia, Suiza y los Estados Unidos.

Se encuentran todas las primeras materias y aparatos que sirven para la fabricación del papel y papeles desde los más comunes hasta los más lujosos y elegantes.

—Ha salido de Cádiz la goleta de guerra, *Lijera* para salvar á un vapor holandés, que segun telegrama del ayudante de marina de Conil y Vejer, habia varado en el bajo Aceiteras, salvándose 80 soldados destinados á Java y continuando el salvamento del equipaje. Creíase inevitable la pérdida del buque, si no llegaban rápidos los auxilios.

—Un periódico especial inglés da la noticia de que en los ferro carriles de Baviera y del Norte de Austria se ha empezado á usar el gas para alumbrar los coches de viajeros. Este uso se ha extendido más tarde á los demás ferro-carriles de Austria y de Alemania.

—Dicen de Zaragoza que es tal el descenso que ha experimentado en estos últimos días la corriente del Ebro, que en aquella ciudad, los carruajes pasan por el, sin que el agua llegue á cubrir los ejes de las ruedas. En Acore de Ebro los vadea hasta niños de corta edad.

—Dice el *Diario* de Villanueva y Geltrú que en la madrugada del viernes fué observado por muchas personas el paso de un bólido en forma de un gran globo de fuego que recorrió la atmósfera con bastante lentitud en dirección de Sud á Norte.

Seccion local.

Hé aqui el resultado del día primero de elecciones de diputados provinciales.

PRIMER DISTRITO.

Primer colegio, D. Francisco Moltó Valor 43 votos.—*Segundo colegio* 31.—*Tercer colegio* 12.—

SEGUNDO DISTRITO.

Cuarto colegio, D. Antonio Blanquer Monllor 25 votos.—*Quinto colegio* 34.—*Sesto colegio* 34.—

A la hora en que adquirimos estos datos no se tiene aun noticia del resultado de Bañeras que pertenece al primer Distrito, y del de Agres y Alfafara pertenecientes al segundo. En el num. de mañana se publicarán.

Tenemos el mas vivo placer en enviar nuestras mas espresivas gracias á la Comision de policia

por haber desoido las quejas que repetidas veces hemos manifestado respecto á los postes que continúan existentes á las entradas de ciertas calles y respecto á los faroles que deben llevar encendidos los carruajes que circulan durante las noches por la población y que no usan con notable peligro de los transeuntes.

Quando se atiendan nuestras reclamaciones respecto al despeñadero de la explanada de San Roque tendremos el gusto tambien en felicitar á la referida comision.

Por efecto de una sensible imprevisión ocurrió anteayer en Ibi una desgracia en la persona de un infeliz labriego, el cual regresaba del campo llevando atada á un mulo una escopeta, teniendo la desgracia de dispararse el tiro, al cogerla por el cañon, y cayendo mal herido del balazo que le atravesó el vientre. Desgraciadamente se tienen pocas esperanzas de salvar á este labrador.

Sr. Alcalde: el invierno se acerca y como segun los inteligentes, es decir, los astrónomos de alpargatas de esparto y zaragüelles anchos, promete ser muy lluvioso y abundante en nieves, convendría, como medida preventiva, que se recompusieran las calles de la población que se hallan en un estado muy lastimoso, y al propio tiempo las aceras que tambien se encuentran echadas á perder.

¿Atenderá Vd. nuestra petición? Si así lo hicierais Dios es lo premie, y si no os lo demande.

El Sr. Cura Párroco de San Mauro y San Francisco, de esta Ciudad, ha sido agraciado en la primera provision de Curatos por el Sr. Arzobispo de Valencia con el Curato de término de la Villa de Torrente (Valencia).

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Proto y S. Jacinto, hermanos mrs.
SANTO DE MAÑANA.—S. Valeriano mr.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	38
Entrados.	4
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	41
SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	69
Entrados.	1
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	70

Alcoy 10 de Setiembre de 1878.
El Director,
CARNELO MARTINEZ, PRRO.

Avisos de corporaciones

Venta de una heredad en Onteniente.
Procedente de la herencia de Don Anselmo Gonzalez de Prado, se rematará, si la postura es competente, en el despacho de D. José Garcia Miralles Notario de esta Villa de Onteniente.

te, el día veinte del actual á las once horas de su mañana, la finca siguiente.

Una heredad denominada de Albero; compuesta de casa de campo, corral de encerrar ganado, era de pan trillar, pozo, otros varios accesorios, y de sobre doscientas dos barchillas de tierra secano, destinadas noventa y una de ellas al cultivo de cereales, sesenta y cinco plantadas de viñas, y veintitres de olivos y los restantes sobre veintitres de tierra inculta situada junto á la estacion del ferro-carril, en el término de Fuente la Higuera, partida de las Cañadas, bajo lindes por Este con la carretera de dicha Villa á la de Onteniente y con el ramal que de la misma se dirige á la mencionada estacion de ferro-carril, por el Sur con tierras de la heredad denominada de Corbi camino intermedio en parte, por Oeste con senda ó camino que dirige á la heredad de la Fuen-Santa, y por el Norte con vereda comun. Ha sido justipreciada por peritos en veintinueve mil trescientas ochenta pesetas.

La finca deslindada es de procedencia libre y se rematará con sujecion al pliego de condiciones que con el titulo de pertenencia de la misma estará de manifiesto en la indicada Notaria.

Onteniente 5 de Setiembre de 1878.

Jose Garcia.

DON FRANCISCO SEMPERE Y PASCUAL Abogado, Juez municipal, regente el Juzgado de primera instancia de esta Ciudad de Alcoy.

Hago saber, que en los autos de concurso voluntario de acreedores promovidos por D. Francisco Gironés Santonja de esta vecindad en providencia del día de ayer, se mandó convocar á junta para el día 30 del corriente y diez horas de su mañana, á sus acreedores en la Sala Audiencia de este Juzgado para tratar de la espera pedida por el concursado; previniéndose á los que no se presenten ó á los que caso de hacerlo no justifiquen su crédito les parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Alcoy á siete de Setiembre de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco A. Sempere.

José Giner Pla.

DON FRANCISCO DE ASIS SEMPERE Juez municipal y Regente el Juzgado de primera instancia de la Ciudad de Alcoy y su partido por ausencia del propietario.

Por virtud del presente se saca á pública subasta en venta por precio de seis mil doscientas cincuenta pesetas, que es el fijado por los peritos una casa situada en la calle de San Antonio de esta Ciudad, número nueve antiguo y cincuenta y nueve moderno, lindante por derecha con la de Doña Teresa Blanes, por izquierda con otra de D. Leonardo Blanes y por espalda con casa de los herederos de Don Vicente Juan Espinós. Dicha finca tiene contra si las servidumbre de rejas y recibir el mismo las aguas que por seis conductos distintos se arrojan de la casa número sesenta y uno de la propia calle. Y para la celebracion de su remate á favor del mejor postor se señala el día diez y nueve de Setiembre próximo venidero á las diez de su mañana en los estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado.

Alcoy veinte y cuatro Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco de A. Sempere.

Por mandado de Su Señoría.

Gaspar Ripoll.

Variedades.

EL BOMBIX MONJE.

Los grandes bosques tienen sus enemigos especiales, que no son siempre los de los jardines y vergeles. Tales es el bombix monje ó *Liparis monacha*, Linn; comun sobre todo en el Norte de Europa, cuyo gusano despoja á veces los pinos de todo su follaje y vive tambien, en Junio y Julio, en las hayas y robles. En Julio y Agosto se hallan las mariposas aplicadas al tronco de los árboles; al contrario de los diversos bombices, el macho no vuela de día, á menos que no se le moleste. La mariposa tiene las alas superiores de un color blanco agrisado con puntos y cuatro líneas transversas de zig-zag negros, que la han hecho llamar el zig-zag de *vientre rojo*, por ciertos autores. Las alas inferiores, con algunos puntos negros en la franja, son de un color gris ceniciento pálido, con una banda transversal oscura en su extremidad. El corselete es blanco, con tres manchas negras; el abdomen, rosa con incisiones de anillos negros; las antenas del macho muy pectineas, mezcladas de ceniciento y negruzco; las de la hembra, negras y poco pectineas. Es una variedad bastante rara llamada *eremita* ó *ermitaña*, las líneas negras de las alas superiores se convierten á veces en bandas bastante largas para invadir toda la superficie de las alas, y las alas inferiores son tambien de un color moreno negruzco mas ó menos oscuro.

La hembra tiene el abdomen terminado por un oviducto amarillento y córneo, por medio del cual pone sus huevos entre las hendiduras de las cortezas. Estos dan pequeños gusanos que llegan á su talla á la entrada del verano siguiente. Son de un gris blanquizo ó verdoso, con la cabeza velluda y de un color moreno rojizo, y los tubérculos provistos de pelos morenos estrellados y bastante tiesos. El dorso está cubierto por sitios como por escalones, de una banda de un color moreno con dilataciones. En medio del segundo anillo, esta banda, dilatada un poco en forma de corazon, es de un color azul negruzco, y está marcado con dos tubérculos azules. En los anillos 9 y 10, esta banda está ordinariamente marcada con un tubérculo de un color rojo ferruginoso. Además en ésta los costados ofrecen dos series de tubérculos, de los cuales los superiores son oscuros y los inferiores blanquicosos.

Este gusano permanece á menudo durante el día entre las grietas de las cortezas de los árboles; donde es por lo tanto difícil de aprehenderlo, pues se confunde por su color con las cortezas; en ellas tiene una de esas adaptaciones defensivas tan frecuentes en los insectos. Apenas enlaza algunos tallos frescos con un tejido muy flojo, destinada á sostener su crisálida contra la corteza, y á menudo sale del ramo suspendido tan solo por las sedas enredadas que le terminan. Esta crisálida es de un color moreno bronceado reluciente, adornada circularmente de pequeños hacillos de pelos rosas. Tiene además unos pequeños paquetes de pelos negros en la parte anterior de la cabeza y dos parecidos en el corselete. Su extremidad anual se termina por un punto negro, cilíndrico y bastante largo, que rodean unos pelos ásperos y torcidos.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

9 de Setiembre.

Esta tarde á las siete llegará á Madrid de vuelta de Riofrio el presidente del Consejo de ministros y es probable que mañana sepa ya algo la prensa periódica y el público de la modificación que se va á verificar en el gabinete por la salida de Sr. Calderón Collantes y su remplazo en la cartera de Gracia y Justicia por el Señor Bugallal.

Es seguro que los diarios de oposicion interpretarán este suceso en el sentido de que triunfan las influencias del Señor Elduayen contra las del Sr. Romero Robledo, advirtiendo tambien la circunstancia de que la modificación ha de hacerse durante la ausencia del Señor Romero y Robledo que sale mañana por la noche para las aguas de Marmolejo. Los periódicos, sin embargo, se equivocarán en estas apreciaciones pues, tengo entendido que lecitado cambio se hace de acuerdo entre todos los ministros y en especial entre el presidente del Consejo y el ministros de la Gobernacion.

Ni este es persona capaz de guardar rencores ni le puede perjudicar como hombre político ni como orador parlamentario la entrada del Sr Bugallal en el gabinete.

La general creencia de que la carta de Biarritz publicada por el periodico *Los Debates* y atribuida al diputado constitucional Sr. Ferreras ha sido escrita de acuerdo, y acaso por indicacion de los jefes del partido constitucional mantienen viva la esperanza de los constitucionales quienes suponen que es cosa acordada su llamamiento al poder para el mes de Enero ó Febrero próximos.

Al efecto se recuerda que al volver á España el Sr. ministro de Estado se detuvo uno ó dos dias en Biarritz y conferenció allí con algunos personajes entre ellos el duque de la Torre.

Supone que el Sr. Silvela manifestó entonces á los constitucionales cual era el pensamiento y cuales los proyectos del presidente del Consejo sobre la duracion de las Cortes y la vida del actual ministerio.

Los ministeriales mejor enterados tienen ya por indudable que las Cortes serán disueltas en el mes de Enero y muchos sospechan que en dicho mes el mismo Sr. Cánovas del Castillo presentará á S. M. la dimision de todo el ministerio para que el Rey estime si es conveniente un cambio de política antes de hacer las elecciones generales.

Creese que este rasgo de generosidad del Sr. Cánovas del Castillo para con sus adversarios políticos completará la política del partido dominante cuyo principal interés es la consolidacion del trono y de la dinastia.

Telegramas extrangeros.

Constantinopla 8.—El general Mehemet-Ali marchaba, por orden del gobierno, á hacer entrega de los territorios turcos concedidos al Montenegro por el tratado de Berlin, y al efecto habia salido de Diakova escoltado por unos veinte hombres.

A mitad del camino próximamente de Ipek descendió á de causar en una casa, que pocos momentos despues se vió invadida por turbas de albaneses procedentes de Ipek y de Diakova. Todavía pudo el general turco guarecerse en un punto fortificado, pero al fin fué alcanzado y muerto, así como los veinte soldados que le acompañaban.

Viena 8.—Nuestras tropas han entrado en Trebinge sin hallar mas que una débil resistencia. Los insurrectos rindieron á discrecion.

La division Szapari se fortifica en la carretera de Maglal.

El general Zadi ha tomado dos posiciones á los insurrectos, que continúan resistiendo con tenacidad.

Paris 8.—De los detenidos á consecuencia del Congreso socialista de obreros, seis han sido conducidos á la prision de Mazas y dos puestos en libertad.

Tambien se ha dejado libres á dos rusas detenidas por la policia.

Viena 3.—Las columnas austriacas prosiguen su movimiento, casi general, de avance. En muy pocos puntos tienen que mantenerse á la defensiva, por tener sobre si fuerzas considerables de insurrectos.

Dicen tambien los últimos partes del teatro de la lucha que el general Sametz ha tenido un combate con fuerzas respetables perdiendo 150 hombres.

Paris 9.—Un despacho telegrafico de Berlin dice que, á propuesta del gobierno alemán, las grandes potencias se disponen á dirigir reconveniones colectivas contra el retraso de la ejecucion del tratado relativo á Grecia y al Monte negro.

Londres 9.—El *Times* de esta mañana dice que los austriacos han tenido que abandonar sus posesiones de los Bichaes.

San Petersburgo 9.— Los estudiantes nihilistas de esta capital y de Kieff han sido expulsados.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 10.

El Consejo de Ministros no ha tenido importancia.

Los austriacos han sufrido reveses en la Bosnia.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 14-15.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE
EDUARDO FIOLE
ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor. Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la brocha empapada con agua para obtener una abundante espuma. (48)

IMPRESION Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO
DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabenes, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARIBO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.^A Y 2.^A ENSEÑANZA.

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.—
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

GUIA DEL BAÑISTA (2.^A EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.^o Hállase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.^o Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.



El conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artístico, dá lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.^o (23)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (46)

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presion á dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (6)

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

AVISO.

Para los que tengan caballerías y consuman alg rrobas.

Las hay para vender de buena clase y á precios muy económicos.

Plaza San Cristobal 2, Frente la Posada Nueva. (15-14)

ACADEMIA CALIGRÁFICA

dirigida por

D. J. Coderch.

Reforma de letra Española, Inglesa, Francesa, Gótica, Italiana, Egipcia y demás de Adorno. (1)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (6 Machina). Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañía Santa Elena 1. (28)

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.^o—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.^o y 4.^o t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.